



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Vígueras

La presidenta Claudia Sheinbaum tendrá el reto, luego de la presentación del Paquete Económico 2026, de convencer a los mexicanos de que no es un paquete entregado para cubrir una formalidad, sino que se trata de un verdadero instrumento para beneficio del país.

Será, sin duda, una tarea difícil luego de que se retrasó el acto protocolario en la Cámara de Diputados por "motivos técnicos", según el Secretario de Hacienda, pero teniendo como fondo todas las especulaciones acerca de si en realidad se debió a errores detectados de último minuto.

Asimismo, la presidenta Sheinbaum tendrá el desafío de explicar el dato del aumento de la deuda, algo que sus correligionarios en Morena utilizaron en contra de gobiernos anteriores, en especial la observación de analistas de que se contratará más deuda para pagar la deuda existente.

Y del crecimiento poco podrá argumentar si el propio documento ubica la tasa ligeramente arriba del 1%, algo que anteriormente se criticó, considerando que su antecesor aseguró que acabando con la corrupción se iba a crecer al 6%, así que o reconoce que no se acabó la corrupción o que hay problemas en el manejo económico del país.

Por lo demás, las revisiones al documento presentado por Hacienda muestran que no se aumentará la inversión pública ni el gasto en salud, pero sí en Pemex y otras obras como el

Tren Maya o Mexicana, algo que regresará a la conversación pública la discusión sobre la utilidad de estas obras y el costo que representan para el país.

Y el tema del gasto social será otro rubro acerca del cual también tendrá que dar explicaciones, en especial bajo la óptica de que, si bien se da dinero en efectivo a ciertos sectores de la sociedad, esto no está terminando con la pobreza en un marco de sospechas por el uso electoral de esos programas, que mancha la intención original para crearlos, mismos que ahora representan una presión para el presupuesto de un gobierno que no cuenta con ingresos suficientes para cubrirlos.

APUNTES ELECTORALES

El PAN en la Cámara de Diputados propuso que se elimine el cobro del MA al agua embotellada, argumentando que, si de verdad se quiere que la gente tome menos refresco, lo lógico es hacer más barata el agua. El coordinador de los senadores de Morena, Adán Augusto López Hernández, respondió a la pregunta de reporteros de si, como ha demandado la oposición, se vaya a pedir la comparecencia del expresidente López Obrador por el caso del huachicol con un "que vayan de rodillas a la Basílica a ver si se les hace el milagro".

El INE sufrirá un recorte presupuestal, pues de 22,837.2 millones de pesos tendrá una reducción de 4,162.8 millones de pesos respecto al 2025, cuando ejerció 27,000 millones de pesos; en la práctica, de poco más de 40,000 millones de pesos, pasará a un presupuesto de poco más de 40,000 mil millones de pesos.

• Mis redes: <https://linktr.ee/areyesviguera>



Foto: Gobierno de México